
 

FACHSCHAFTSRAT JURA 
 
 

-PROTOKOLL- 
ORDENTLICHE SITZUUNG VOM 04.06.2018 

 
 
BEGINN <18:00 Uhr> 
ENDE <20:30 Uhr> 
 
 
ANWESEND Clara Raschewski 
 Jonathan Sommer 
 Clara Renz  
 Elisabeth Rasch  
 Philipp Meyer 
 Ksenia Lomova  
  
 

UNTERBRECHUNG keine 
DAUER 2h, 30 min 
 
 
ABWESEND  Nils Hoßfeld  
 Shari Odhiambo  
 
 
 
 
 

GÄSTE Defne  
 
 
PROTOKOLLFÜHRER Clara Renz  
 
Der Fachschaftsrat ist gemäß § 7 Absatz 4 der Satzung beschlussfähig. 
 

 
TOP 1 – Begrüßungsschreiben für Erstis  
Vgl. https://box.hu-berlin.de/d/17d93f0238bd40e3b517 (3 verschiedene 
Schreiben - inhaltlich abhängig von der weiteren Planung s.u.)  
Deadline: 06.07. sowohl für die Schreiben als auch für die Planung (hier 
spätestens Mitte Juli)  
vgl. dazu Mail vom Mo, 07.05. 10:58 
TOP 2 – Werbung für Jura-Praxis-Tag  



(06.06. von 10-16 Uhr im Foyer) nochmal in FB-Gruppen posten - Liese teilt 
nochmal die Veranstaltung auf fb und ggf. Instagram  
 
TOP 3 – ABK - Änderung der AG´s - Stellungnahme FSR? 
(Anmerkung Ksenia: keine Abkürzungen verwenden)  
Matthias hat Jonathan angesprochen: Es wird überlegt, dass im 3. Semester, 1/2 
AG von Ö II zu streichen und dafür 1/2 AG mehr für ZII einzuführen. Sollte sich 
der Fachschaftsrat positionieren wenn ja wie?  
Empfehlung Matthias - einer von uns sollte zur nächsten 
Ausbildungskommissionssitzung gehen  
Clara Vorteil würde sich für die Neuwahl der Ausbildungskommission aufstellen 
lassen& informiert sich genauer über die angedachten Änderungen.  
 
TOP 4 – Signatur Email - Jonathan Sommer postet die Signatur in der fb-
Gruppe, der Rest passt seine Signatur im Email-Verteiler entsprechend an  
 
TOP 5 – Aktualisierung Website 
Überarbeitung der Website durch Jonathan Sommer und Liese Rasch - 
strukturell.  
Vorschläge: Eigene Registerkarte mit Vorstellung der Fachschaftsratsmitglieder, 
Protokolle, Verweise auf fb-Seite und Instagram, Fotogalerie, Startseite mit 
News-Feed. (vgl. Website der Fachschaftsinitiative der Charité)  
Verbesserungsvorschläge seitens der anderen FSR-Mitglieder? Wenn ja, an 
Jonathan Sommer weitergeben 
Inhalt der Vorstellung: Name, Semester, Zuständigkeitsbereich/ Aufgaben 
innerhalb des Fachschaftsrates, Hobbies, Hintergrund ...  
Exkurs: Mailbox für Anmerkungen, Verbesserungsvorschläge... Ksenia Lomova 
kümmert sich um einen alten Briefkasten (von einem Flohmarkt o.Ä.)  
Beschluss: Fachschaftsrat beschließt, hierfür 20 EUR aufzuwenden.  
 
TOP 6 – Beitrag zum Beck´schem Studienführer 
Wir haben eine Anfrage vom Beck-Verlag einen Artikel über Fachschaftsarbeit zu 
schreiben. Möchte das jemand machen? Rückmeldung bis 06.08.18  
>>> Liese Rasch und Clara Vorteil brainstormen und würden den Artikel 
schreiben, Jonathan Sommer antwortet Beck  
 
TOP 7: Plakate. Handhabung Plakate AKJ (siehe Mail) 
Stempeln + Datumsangabe zur Verifizierung; Antwort vom AKJ insb. wegen dem 
rechten Teil des Schaukastens (steht wohl dem AKJ zu) - Klarstellen der 
Zielsetzung unserer neuen Regelung (alle studentischen Initiativen sollen die 
gleichen Chancen haben, ihre Veranstaltungen zu bewerben)  
dem AKF wird mitgeteilt, dass der rechte Schaukasten weiterhin autonom 
genutzt werden kann.  
Allgemein: keine Doppelungen, private Aushänge und Stellenanzeigen aufteilen? 
Ggf. weitere Pinnwand anschaffen? >>> Neue Pinnwand dann nur für 
Stellenanzeigen (Jonathan Sommer besorgt eine, Beschluss: bis zu 25 EUR)  



 
TOP 8: Bufata. Welche Themen aus / von der Bufata wollen wir evtl 
aufgreifen? Gibt es Projekte, die wir verfolgen wollen? 
Ksenia: ggf. Beteiligung an der Europawoche (später erneut aufgreifen, wenn 
KuBa ein genaueres Konzept ausgearbeitet hat)  
Philipp: Sammlung von Praktika-Berichten - ggf. Erstellen eine (online-
)Fragebogens. Clara Vorteil erstellt; ggf. auch Start-ups, Unternehmen zum Jura 
Praxis-Tag einladen?  
(für die nächste Sitzung: Evaluation des Praxis-Tages)  
Clara Re: Einführung einer Klausurenklinik, ggf. zunächst auf freiwilliger Basis + 
Forderung weiterer Mittel um eine offizielle Stelle hierfür einzuführen (Otto, 
Holznagel, Klawitter, Hilse, Vavra, Gorlow, Preetz, Stark, Liedl, McColgan, 
Lenzen, Stark, Vetter ... etc. Verteiler für WiMis???)  
Jonathan: Podcasts weiter verfolgen, integrierter Bachelor (s. FU) - 
Stellungnahme des FSR, Einbringen in den Fakultätsrat + Koordination mit 
anderen Gruppierungen >>> ggf. gemeinsamer Antrag und Thematisieren im 
Fakultätsrat  
Anonymisierung von Klausuren und Hausarbeiten weiter verfolgen 
 
TOP 9: Kooperation mit anderen Fachschaften 
Kooperation mit der FU? Wir haben uns schon gegenseitig zu Veranstaltungen 
eingeladen. Gibt es etwas, das wir gemeinsam organisieren können? >>> 
gemeinsame Sammlung von Praktika-Berichten?  
Landesverband: Es gibt anscheinend viele Landesfachschaftsverbände. Ist es 
sinnvoll, (langfristig) eine Landesfachschaft Berlin/Brandenburg zu gründen? 
>>> Tenor: ist sinnvoll, eine Kooperation zu institutionalisieren, insb. im Hinblick 
auf das gemeinsame Examen. Jonathan Sommer schreibt die anderen FSR/ Innis 
an 
 
TOP 10: Savigny-Cup. Stand der Planung? 
21 Teams haben fest zugesagt (großes Budget wg. Teilnahmegebühren)  
PROBLEM: Spielplan - Nachfragen bei FU, Münster, Kiel ob die wirklich 
teilnehmen (Jonathan Sommer, Liese Rasch) 
wegen Essen - Anschaffung eines Grills? (Liese Rasch fragt nochmal bei 
Streetfood-Ständen nach; Sponsoring von Weber als einmalige Investition) 
Wenn KEIN Grill von Weber gesponsert wird: Beschluss - bis zu 300 EUR für 
einen Grill, Philipp Meyer recherchiert wegen passendem Modell   
Tontechniker des RefRat haben sich noch nicht gemeldet 
Versicherung nur für 150 Leute, muss erweitert werden?  
 
TOP 11: Schubi 
Stand der Dinge Eisverkauf - Projekt wird abgebrochen.  
Wollen wir weiter Eiskaffee verkaufen? JA fürs SoSe  
ggf. Anschaffung einer Eistruhe  
Exkurs: Die Schicht von Rana wird an Nils Bielzer abgegeben  
 



TOP 12: Fakultätsratswahlen in ca. 1 Monat: Vorstellung in den VL? 
Werbung für die Wahlen allg. und Vorstellung der eignen Liste (Fachschaftsrat + 
Liste von Lennart) - Wahlbeteiligung steigern! 
Wahlprogramm unserer Liste aufstellen (Integrierter Bachelor, Ausweitung E-
Learning, Anonymisierung von Klausuren und HAs) 
Facebook, Insta, Plakat, Clara V postet in fb-Gruppe Schwerpunkt, Vorstellung in 
den VLs des 2. und 4. Semesters 
 
TOP 13: Handhabung Sponsoring (insb. Repetitorien) und Teilen von 
Veranstaltungen und Co. 
JurExit fördern, sich für einen kostenlosen Klausurenkurs einsetzen.  
Liese Rasch entwirft einen Post zur Klarstellung, der FSR ist bestrebt, die 
Möglichkeiten der Examensvorbereitung umfassend darzustellen (Neutral!) und 
sich für die Verbesserung und Stärkung des UniReps einzusetzen. Der FSR teilt 
und macht auf jegliche Veranstaltungen aufmerksam, die an ihn herangetragen 
werden und die das Jurastudium bereichern können. Der FSR repräsentiert die 
gesamte Studierendenschaft und möchte allen, die das wünschen, eine Plattform 
bieten. 
 
TOP 14 – Ersti-Woche. Es kam eine Mail von Frau Kluge (1.6.). Gibt es 
schon Planung? Philipp? >>> 08 - 12.10 - welche Programmpunkte stehen 
fest 
08.10. Vorstellung des FSR; Einführung durch einen WiMi  
12.10. Orientierungstag  
15.10. Grußwort, Bib, Sprachenzentrum und Career-Center 
Weiteres Vorgehen: ggf. Umfrage auf fb/ online (am besten anonym) was gut 
war/ Verbesserungsvorschläge  
(Erstifahrt - Termin steht fest) 
 
TOP 15 – Schriftlicher Beschluss über Rechtsverhältnis von Flaggen und 
Flaggenstab der Champions Trophy für den kommenden FSR 
Der FSR beschließt, dass er die Flaggen der CR für kommende Events 
vergleichbarer (sportlicher) Art zur Verfügung stellt und erkennt an, dass die 
jeweiligen Gruppen ein berechtigtes Interesse und einen Anspruch auf deren 
Nutzung zum Zwecke der Repräsentation der HU Berlin haben. In der 
Zwischenzeit verpflichtet sich der FSR die Flaggen und den Flaggenstab 
ordnungsgemäß zu verwahren.  
 
TOP 16 – Nachhaken: Wie wird Innenhof nach Fertigstellung der 
Bauarbeiten hinter der Kommode gestaltet ? Wiese ? 
bei Steffan nachfragen und gleichzeitig die Schlüsselkarten abholen (wenn alle 
Schlüsselkarten im Besitz des FSR sind, soll eine Liste über die vorhandenen 
Schlüsselkarten und deren Inhaber + Unterschrift zu erstellen)  
 
TOP 17 – Finanzen - Übernahme der Kosten der Fahrt/Essen etc.  



Jonathan Sommer kümmert sich über die Überweisung der weiteren 
Teilnahmegebühren und die Erstattung der Spritkosten.  
keine Erstattung von Essen und Alkohol, für die nächsten  
(Anm.: mangelhafte Buchführung der letzten Jahre, vgl. Regelung in der 
Satzung)  
 
TOP 18 – Leitfaden - Hinweis von Jonathan sich mit den alten Leitfäden der 
alten FSR auseinanderzusetzen 
 
TOP 19 –  Sommerfest - Umtrunk + Orga  
Termin fürs Sommerfest 20.06. >>> Clara Elise reicht das Formular morgen bei 
Isko Steffan ein, holt die Schlüsselkarten ab und erkundigt sich wegen der 
geplanten Gestaltung  
Wenn der Termin NICHT geht alternativ der 22.06., sonst 21.06./ 06.07. unklar  
 
TOP 20 – Bild für die Website, neuer Fototermin  
Jonathan Sommer erstellt ein Doodle für einen neuen Fototermin, Kamera wird 
Ksenia Lomova gestellt + Stativ. Fotograf wird noch gesucht 
 
 

 
Weitere Tagesordnungspunkte wurden nicht beantragt. 
 
Der Beratungsleiter schließt die Sitzung. 
 
 
 

Clara Renz  
(Protokollführer_in) 

 
 


